

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO
FECHA: 21/MARZO/2014

Contrastante que por un lado se redujera la calificación de Rusia, Standard and Poor's la baja, Fitch también, y al mismo tiempo, en el mismo comunicado, anuncia el regreso a su preciado AAA a los Estados Unidos

Extracto de la entrevista con Joel Virgen, subdirector de Análisis Macroeconómico y de Mercados de la División de Estudios Económicos de Banamex, en el programa “Enfoque Financiero”, conducido por Alicia Salgado y Pedro Suárez en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Ya tenemos en la línea a nuestro primer entrevistado de la noche, él es Joel Virgen, es subdirector de Análisis Macroeconómico y de Mercados de la División de Estudios Económicos de Banamex. Hola Joel, ¿cómo estás?

JOEL VIRGEN: Qué tal Alicia, buenas tardes.

(...)

ALICIA SALGADO: La volatilidad que hemos observado a lo largo de este día y en las últimas semanas ha estado mucho más ligada a la atención que existe por la intervención de Putin en Crimea ¿no? Y hoy por ejemplo fue algo contrastante que por un lado se redujera la calificación de Rusia, Standard and Poor's la baja, Fitch también, y al mismo tiempo, en el mismo comunicado, anuncia el regreso a su preciado AAA a los Estados Unidos en la calificación de deuda. ¿Cómo nos puedes explicar este comportamiento? Porque Rusia no es un gran emisor de mercados, de hecho tiene superávit ¿no? Y no estaba revisando los montos que tenía de deuda y no supera los 3 mil 500 millones de dólares, entonces así que como que le hacen lo que el viento a Juárez.

Y tampoco se atrevieron a emitir un embargo contra Rusia porque eso implicaría sacarla del proceso de incorporación a la OMC y activar el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, eso les cuesta más al mundo que el poder sancionar a los amigos del círculo cercano de Putin ¿no? Sus primos y millonarios amigos.

JOEL VIRGEN: Es importante la coyuntura como tú la señalas, que es básicamente el riesgo geopolítico, pero lo cierto es en el caso de Rusia, y no es el único, ahí están los famosos frágiles cinco que más que cinco parecen como diez mercados emergentes, que han acumulado una serie de desbalances y vulnerabilidades en los últimos dos años, es el caso de Rusia, siendo muy específicos, amplios déficits públicos, amplios requerimientos financieros del sector público o del exterior que materializan también en un amplio déficit en cuenta corriente y todo esto los ha hecho objeto de vulnerabilidad y quizá parte de lo que se deteriora en esto es el perfil fiscal y deuda, sobre todo porque se viene desacelerando la expectativa y esta vulnerabilidad también se traduce en menor crecimiento económico y esto como son temas de cocientes de deuda y cocientes de déficit, empeora el perfil

Yo creo que este tema de la calificación va más por este lado que por el lado de los riesgos geopolíticos que estamos viendo.